



## السيرة العلمية والذاتية

الاسم الثلاثي: م. رؤى محمد حامد محمد الجليبي  
القسم: الارشاد الزراعي ونقل التقنيات الزراعية ، كلية الزراعة والغابات ، جامعة الموصل.  
البريد الإلكتروني الجامعي : roaa.mohammed@uomosul.edu.iq  
ORCID ID: 0000-0002-0801-3258



التحصيل الدراسي			
الشهادة	الاختصاص	سنة التخرج	الجامعة
بكالوريوس دبلوم ماجستير	تعليم زراعي	2005	جامعة الموصل / كلية الزراعة والغابات / العراق
دكتوراه	إرشاد زراعي	2010	جامعة الموصل/ كلية الزراعة والغابات/ العراق

### حقل المعرفة والاهتمام

- 1- التخصص الذي يعمل فيه التدريسي او الأكاديمي في الوقت الحاضر: (ارشاد زراعي)
- 2- التخصص الذي يهتم به التدريسي ويتابعه (الارشاد الزراعي، التنمية الريفية، التقييم الارشادي)
- 3- تخصصات اخرى قريبة على تخصص التدريسي او الاكاديمي (علم النفس، علم الاجتماع)

### الخبرات العلمية والحقلية

- 1- عضو في نقابة المهندسين الزراعيين العراقيين منذ سنة 2006.
- 2- عضو المكتب الاستشاري منذ ؟؟؟؟ سنة والى ؟؟؟؟ سنة. لا يوجد
- 3- خبير او مستشار مؤسسة تعليمية او صناعية لا يوجد
- 4- عضو تحرير مجلة او رئيس تحرير مجلة علمية محلية او دولية . لا يوجد

### التعيين

- 1- عضو هيئة تدريسية منذ 12 سنة.
- 2- حاصل على لقب مدرس منذ 2019/9/27.
- 3- رئيس قسم او مقرر ؟؟؟؟ منذ سنة والى ؟؟؟؟ سنة . لا يوجد

### المنشورات العلمية

#### المجلات العلمية

- 1- Evaluation of teachers in the College of Agriculture and Forestry - University of Mosul, from the perspective of their students and the relationship with some variables, *Journal of Tikrit University of Agricultural Science*, Volume (9), No. 3, 2009.
- 2- Knowledge Level of Rural Youth in Upper & Lower Dwizat Villages – Al-Qayarah Direct - Nineveh Government in the Aspect Cultivation Summer Vegetables Crops and its Relationship With Some Factors, *Journal of Tikrit University of Agricultural Sciences*, Vol (10), No. 3, 2010.
- 3- Contribution of Rural Women Agricultural Work and its Relationship with Some

- Variables in Some Villages of Nineveh Governorate.5<sup>th</sup> Scientific Conference of Collage of Agriculture – Tikrit University between 26 – 27 /April/ 2011.
- 4- Evaluating Functional Training at the International Center for Agricultural Research in The Dry Areas (ICARDA) from the trainers viewpoint, *Alexandria Science Exchange Journal*, Vol (35), No (2) (April) 2014, pp 117 – 132.
- 5- The Mass Media's Role in the activation of agricultural environmental awareness of agricultural Extension employees in Nineveh Governorate – IRAQ., *Alexandria Science Exchange Journal*, Vol (36), No (1) (March) 2015, pp 88 – 98.
- 6- Evaluation Of Continuing Education Courses Executed At College Of Agriculture And Forestry / Mosul University In 2012-2013 From The Trainees Point Of View, *Journal of Kirkuk University for Agricultural Sciences*, Vol (10) No. (4) 2019
- 7- The Role of Agricultural Employees in Nineveh Directorate of Agriculture in Management of pesticide pollution and Relationship with some variables. *Journal of Kirkuk University for Agricultural Sciences* ,Vol (9) No. (3) 2018

#### الندوات والمؤتمرات

##### المؤتمرات (4)

- 1 – المشاركة في المؤتمر الزراعي الدولي الثالث الذي اقامته كلية الزراعة والغابات، جامعة الموصل وكلية علوم الهندسة الزراعية جامعة دهوك 2 – 3 تشرين الأول 2019.
- 2 – المشاركة في المؤتمر العلمي السابع والدولي الأول للبحوث الزراعية والموسوم (النهوض بالواقع الزراعي لدعم الامن الغذائي) المنعقد في جامعة تكريت للمدة من 10 - 11 / نيسان / 2018 .
- 3 – المشاركة في المؤتمر الدولي السابع والثلاثون بعنوان (المرأة طاقات متجددة لنهضة المجتمع ) المنعقد في العراق – بغداد في 13 / 4 / 2019 .
- 4 – المشاركة في مؤتمر كلية الآداب الثاني للإبداع محور قسم اللغة العربية المقام في قاعة ابن الاثير / كلية الآداب بتاريخ 1 / 10 / 2018 .

##### الندوات (7)

- 1- المشاركة بندوة بعنوان : (الباحثون المستقلون ام المشتركون الفعالون , تحت مجهر الإنجاز) .
- 2- المشاركة بالندوة الموسومة ( آفات الحنطة بين الواقع والطموح ) .
- 3- المشاركة بالندوة الموسومة ( غش الأغذية بين الاخلاق والعلم ) .
- 4- المشاركة بالندوة الموسومة ( صحة التربة وكيفية المحافظة عليها ) .
- 5- المشاركة بالندوة الموسومة ( العمل الاكاديمي – الحقوق والواجبات رؤية نقابية )
- 6- المشاركة بالندوة الموسومة (التقانات والتطبيقات الحديثة في علوم البستنة )
- 7- المشاركة بالندوة الموسومة (الزراعة الحافظة بين الواقع والروى والطموح )

#### رسائل الماجستير واطاريح الدكتوراه

رسالة ماجستير بعنوان : (مساهمة المرأة الريفية في الأعمال الزراعية واتخاذ القرارات المزرعية وعلاقتها ببعض خصائصها الاجتماعية والاقتصادية والاتصالية في بعض قرى محافظة نينوى)

#### الشهادات التقديرية

1. الحصول على العديد من الشهادات التقديرية من جامعات عربية ودولية وقطرية ومن وزارات متعددة.
2. شهادتين لدورات الترقية ( مركز الحاسبة و- طرائق التدريس) وشهادتين للدورة التطويرية
3. (50 شهادة مشاركة) في ورش تعليمية
4. مشاركات في خدمة المجتمع إضافة الى حل المشكلات الارشادية الزراعية والمجتمعية.
5. المشاركة في عمليات التشجير داخل الجامعة .